

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 23.05.2021

**Sitzungsleitung:** Ludwig Firkert  
**Protokoll:** Fabian Freiwald  
 Sitzungsbeginn: 18:30  
 Sitzungsende: 20:45

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Bock, Fabian	A			
Bock, Nathalie	A			
Borrmeister, Anne		E		
Brenzinski, Colin		E		
Fahlbusch, Paula		E		
Firkert, Ludwig	A			
Freiwald, Fabian	A			
Kahl, Livia Jo				R
Matz, Anne Josephine	A			
Massino, Jasmin		E		
Mirtschin, Laura	A			
Rothe, Maximilian	A			
Semmler, Roman	A			
Vogel, Johannes	A			
Weller, Nora		E		
<b>Assoziiertes Mitglied:</b>				
Brähne, Robert	A			
Dienel, Nick	A			
Hahn, Jonathan	A			
Kahler, Hanna	A			
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja	A			
Lopens, Nele		E		
Schnitzler, Ann-Sophie	A			
Schubert, Lisa		E		
<b>Gäste</b>	Stephanie Leichsenring (online), Jeremias Vahle (präsent)			

## TOP 0: Formalia

**Der FSR ABS ist mit 9 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig**

*Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.*

Nathalie möchte Top 5 vorziehen

Max R. Top 5 und Top 1 tauschen

Ohne Gegenrede angenommen

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

Anmerkung:

Josie: Livias Sitz ruht, d.h. wir müssen die im Protokoll auch berücksichtigen. Das heißt reduzieren der maximalen gewählten Mitglieder von 15 auf 14 Mitglieder.

## Top 5: Finanzantrag Teachermania am 01.06.2022 von Nathalie Bock

Antrag liegt im Cloudstore vor: <https://cloudstore.zih.tu-dresden.de/index.php/s/JP4AFbWc8o5qyK5>

Nick: Wenn du sagst wir können uns das Geld bei ZLSB wiederholen...inwiefern? Wir können uns das später nicht wiederholen, da wir später Einnahmen durch das ZLSB machen. Wie ist das mit Rechnungstellung? Bekommen wir das überhaupt wieder?

Max: Vorschlag Spende zur Teachermania vom ZLSB.

AnnSo: Wir müssen denen eine Rechnung schreiben.

Nick: Funktioniert nicht. ZLSB will eine offizielle Rechnung.

Max: Ich sehe da kein Problem, dann ist es eine Bargeldeinzahlung durch das ZLSB.

Nick: Hat ZLSB schon mal den UNI-Fahrdienst angefragt für Bierbänke? Wir können auch das Geld erstmal beschließen und im Zweifel immer noch ans ZLSB herantreten.

AnSo: Wir fragen den STURA-Financer.

Nick: Ich wollte bloß anfragen wie die Abrechnung mit dem ZLSB abläuft. Aber die alternativen Wege über Uni-Fahrdienst sind kostengünstiger.

Nathalie: Ich kläre das mit dem Uni-Fahrdienst ab.

Ludwig: GO-Antrag auf Vertagung des Top 5.

*// Ohne Gegenrede angenommen.*

## **TOP 1: Gäste**

### **Stephanie Leichsenring (online)**

Stephanie: Ich bin beim Institut für Talententwicklung (Organisation von Ausbildungs- und Studienmessen). Die SuS haben eine extrem große Nachfrage insbesondere zum Lehramt. Unis sind extrem nachgefragt. Idee: Fachschaftsräte einspannen. Keine Studienberatung, das ist Aufgabe der TU DD. Jedoch Beratung und Tipps aus Studierenden-Sicht. Habt ihr daran Interesse und ist das für euch möglich.

AnnSo: Wie stellt ihr euch das vor. Habt ihr einen Stand an dem wir teilnehmen können? Wir stehen für so etwas gern zur Verfügung. Inwiefern sind die anderen Fachschaftsräte in die Veranstaltung eingebunden?

Stephanie: Die Messe ist am 30.06.2022 und 01.07.2022 im Flughafen DD. Vor allem nachgefragt ist Lehramt, Psychologie, Wirtschaftswissenschaften und Medizin. Auf der zweiten Ebene findet der Hauptteil der Messe statt. Auf der unteren Ebene soll das Rahmenprogramm stattfinden. Dort kann auch euer FSR einen Stand haben. Die Stände sollen inselhaft verteilt werden. Offene Gestaltung, so dass die SuS möglichst wenige Berührungspunkte mit der Verantwortlichen bekommen.

AnnSo: Ich finde es unterstützenswert, aber wir brauchen auch Menschen.

Nick: Wir viele Personen braucht ihr?

Stephanie: Wir rechnen mit 1-2 Personen. Geht auch Blockweise von 10-14 Uhr.

Ludwig: Wir haben einen Doodle erstellt, besprechen die Abstellung von Personen intern und wir melden uns in zwei Wochen

<https://www.vocatium.de/fachmessen/vocatium-dresden-2022>

### **Gast: Jeremias Vahle (präsent)**

Jeremias: Ich möchte gern dafür sorgen, dass FSR Spieleabende, Vorträge, etc... regelmäßig stattfinden. Finden sich diesbezüglich noch Personen die dies mit mir zusammen planen würden.

Nick: Nicht-FSR-Mitglieder können Mitglied in AG's werden unabhängig davon, ob weitere FSR-Mitglieder mit planen möchten.

## TOP 2: Post und Studierendenanliegen

### Post

- ESE-Raumanträge [ESE -> Liegenschaft; 17.05.]
- Referat f. intern. Studierende sucht drahtlose Mikrophone [Entsendungen -> StuRa; 19.05.]
- Infos vom Dekanat EW [Entsendungen -> FakRat EW; 20.05.]
  - Café Blau eröffnet wieder am 13.06.
  - Trinkwasserentnahmestellen in der Teeküche im WEB
  - Kernbohrungen sollen in den August verschoben werden
  - Altabsolvent\*innen werden zur Teacher-Mania eingeladen

### Studierendenanliegen:

- Nathalie: Eine Mail Studierende kurz vor dem Staatsexamen fehlt noch ein Punkt im Ergänzungsbereich. Kann jedoch nichts mehr belegen. Was kann sie tun?
  - Nick: Mentoring-Programm, Betreuung Ukrainischer Flüchtlinge
  - AnnSo: Hat sie ihre Stex-Arbeit bereits geschrieben? (Geht nicht aus der Mail hervor.)

## **TOP 3: Berichte**

### **STURA-Bericht von Ludwig Firkert**

- Stura tagt ab 02.06.2022 wieder in Präsenz
- Bericht aus dem Senat: Platz vor der alten Mensa soll zum Mommsenplatz werden
- Bericht zur Campus4you-Karte: Soll wahrscheinlich ab dem WS22/23 kommen
- Einige FA's wurden behandelt, u. a. für eine Studienfahrt nach Quedliburg (angenommen)

## **TOP 4: Ideen zu Verbesserung des Studium**

- AnnSo: Die Schulkontaktstelle kooperiert sehr viel mit Schulen. Anja Bauer hat eine Bekannte die Kontakte zu jemandem im Kultusministerium besitzt. Sie diskutieren über Gründe, warum Eltern aufs Land gehen? Was nervt uns an unserem Studium? Gründe was uns daran hindert Lehrer\*in zu werden. Möglichkeit sich komplett über das Studium auszulassen. Ich schreibe die Mail und setzt den FSR cc. Offene Gesprächsrunde: Was uns am Studium nervt.

[https://pentapad.c3d2.de/p/Ideen\\_zur\\_Verbesserung\\_des\\_Studiums](https://pentapad.c3d2.de/p/Ideen_zur_Verbesserung_des_Studiums)

Mail mit gesammelten Gründen wird von AnnSo verfasst und FSR ABS wird cc gesetzt.

## **Top 6: Auswertung drei Veranstaltungen**

### **Uni-Tag:**

Josi: Der Uni-Tag lief gut alle waren da die eingeteilt waren. Kein großer Ansturm an Grundschule und Oberschule. Studienbüro haben Teilung in zwei Räumen veranlasst. Wir haben uns gegenseitig auf die Räume verwiesen. Ebenfalls sind wir sind die Info-Broschüren losgeworden.

Fabian B: Wir hatten aus meiner Sicht einen beschissenen Platz um uns zu positionieren. Es ist aus meiner Sicht ein absolutes Unding uns als Fachschaft in einen Raum zu positionieren, wo man uns nur sieht, wenn man will.

AnnSo: Ich habe Frau Hartenhauer gefragt: Wie wäre es, wenn wir als FSR einen alleinigen Stand bekommen würden. ZLSB ist laut Frau Hartenhauer Schuld, weil sie meinten wir bekommen keinen alleinigen Stand, da wir es immer mit denen gemacht haben. ZLSB hat somit zentrale Rückmeldung gemacht und dann wurde es so entschieden.

Nick: Es liegt nur daran, weil die Uni zwei exzellente Bereiche hat und das sind die Ingenieurwissenschaften und Bau- und Umwelt. Man sollte darüber nachdenken, dass die Raumaufteilung auf der Ebene besser geregelt wird.

Manja: Wir waren in dem Extraraum super unauffällig. Können wir ein neues Banner und/oder A3-Plakate anfertigen lassen?

Fabian B.: Können wir uns vom ZLSB abtrennen. Draußen hat die doppelte Anziehungskraft. Es kann uns egal sein, ob beim ZLSB Menschen sind. Alternativ-Vorschlag: Wir stellen uns an alle Stände die Lehramt vertreten.

Max R. Das ist eine personelle Schwierigkeit. Wir könne nicht so viele Personen abstellen, um alle Stände zu besetzen. Können die Fachwissenschaften sich nicht mehr mit dem Lehramts-Studiengängen beschäftigen?

Laura: Zustimmung zu Max R.

Nick: Räumlich sollten die Fachwissenschaften und Lehramtsfächer nicht zu weit auseinander hängen.

Manja: Beim nächsten Uni-Tag Flyer verteilen.

Nick: Vor dem nächsten Uni-Tag. Mit Fr. Hartenhauer sprechen, ob wir uns ein anderes Konzept zum Uni-Tag vorstellen können.

Ludwig: GO-Antrag zur Schließung des Tops, da noch einige Punkte auf der TO.

Max: Formaler GO-Antrag, dass der Top zur nächsten Sitzung behandelt wird.

3 dafür / 3 dagegen / 2 Enthaltungen --> Top wird heute nicht behandelt

Ludwig: Du kannst nächste Woche gern wiederkommen.

### **Kneipenabend:**

Ludwig: Wir waren in der Zapfanstalt. 7 Personen waren dort. Menschen haben positives Feedback gegeben. Am 21.06.2022 ist das nächste Treffen. Veranstaltung wurde sehr positiv aufgenommen.

Fabian B: Eine Kommilitonin von mir meinte, dass die Location (Zapfanstalt) der Grund ist, warum nicht so viele Menschen zum Kneipenabend gekommen sind. Was haltet ihr von diesem Argument?

Robert: Die Opal-Liste war voll, deshalb verstehe ich das Argument nicht.

Max: Man weiß, dass es ein Brauhaus ist. Deshalb sind die Personen sich im Klaren worauf sie sich einlassen.

Laura: Zwei Sachen. 1. Termin war nicht gut gewählt, weil es mit Festival kollidiert ist. 2. Ihr macht einen neuen Kneipenabend... Wollt ihr einen neuen Kurs in Opal erstellen?

Ludwig: Wir bewerben den Kurs in Opal von vorn.

Laura: Bitte Änderungen (Datum etc...) in OPAL vornehmen.

Nick: Vielleicht hat man bei der Einschreibung nicht berücksichtigt, dass es eine Kneipe ist .

Robert: GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um eine Stunde.

*// Ohne Gegenrede angenommen.*

Hannah: Ich hatte noch ca. 10 Personen die mitkommen wollten.

Ludwig: Beim nächsten Kneipenabend sollten wir die Einschreibung verdreifachen, da so mehr Menschen mitkommen können.

Manja: Meinungsbild: Inwiefern sollen der FSR über INSTA Bockbieranstich und solche Veranstaltungen zu teilen?

9 Dafür

3 Dagegen

Laura: Unsere Werbung ist schon nicht gut also bitte aufpassen, dass wir unsere Werbung durch das Teilen anderer Werbung vernachlässigen.

Fabian B: Andere FSRs teilen auch andere Veranstaltungen. Kein großer Aufwand.

## **Wandertag:**

Ludwig: Es ist niemand gekommen. Die Veranstaltungen finden erst statt, wenn nur eine gewisse Anzahl an Personen daran teilnehmen.

Fabian B: Leute gehen vielleicht deshalb nicht hin, weil so wenig Leute da waren.

Laura: Zustimmung zur Mindestgröße.

## **Top 7: Diskussion - Weiterführen der Sitzung in hybrider Form?**

Max R.: Ich bin dafür wieder komplett in Präsenz zu tagen. Es gab einige kritische Stimmen derer, die digital anwesend waren.

Nick: Spreche mich dafür aus, dass wir komplett in Präsenz tagen. Wir können die Sitzung auch lockerer gestalten.

Fabian B: Wir haben uns verschiedene Lösungen in hybrid angeschaut und es funktioniert nicht. Also bin ich dafür, dass wir es komplett einstellen. Es ist auch deutlich ertragreicher für die Leute die online dabei sind.



Clemens: Ein Gegenargument ist, dass dann keine Menschen, welche in Quarantäne sind, mehr an den Sitzungen teilnehmen können.

Ludwig: Beschlussfähigkeit kann darüber im Zweifel gewährleistet werden.

Nick: Rechtliche Grauzone mit der Abstimmung. Es hat auch vor Corona geklappt in Präsenz zu tagen.

Meinungsbild: Soll der FSR rein in Präsenz tagen?

- 11 Zustimmung // 3 Ablehnungen

## **Top 8: Taskforce Hybride Lehre**

Diskussion über das Positionspapier zur Hybriden Lehre an der TU Dresden

Nick: Zustimmung, weil viele Eltern mit Kind auch Lehramt studieren Lehramt und durch hybride Formate entlastet werden können.

Fabian B: Zustimmung

Ludwig. Ich rufe zur Ordnung.

Laura: Können wir das abkürzen, damit wir nicht zu viele gleiche Wortbeiträge haben? Hat jemand etwas dagegen?

Abstimmung über die Zustimmung des FSR ABS zum Positionspapier Hybride Lehre.

// Ohne Gegenrede angenommen

**Ludwig und Nick schreiben die E-Mail.**

## **TOP 1: Termine, Sonstiges**

Termine

- bis 28.05. Rückmeldung an StuRa bezgl. Positionspapier
- bis 10.06. Liegenschaftsantrage ESE

- 13.06. Wiedereröffnung Café Blau

## Sonstiges

- Laura: Hinweis/Liste in den Cloudstore für die Veranstaltungen anlegen
- Max: Maskenpflicht während der FSR-Sitzungen aufheben
- Nick: CampusApps müssen wir aus datenschutzrechtlichen Gründen ablehnen
- Nick: Fachschaftsordnung in zwei Wochen besprechen / Änderungen in der Fachschaftsordnung werden nochmal vorgenommen

## TOP 2: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 30.05.2022  
Nächste Sitzungsleitung: Ludwig Firkert  
Nächstes Protokoll: Paula Fahlbusch  
TOP-Vorschläge: ---

## Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in

### Legende:

- **Grün:** kleinere (fertige) Änderungen
- **Rot:** Unsicherheiten, erneute Überprüfung erforderlich